

花と緑のネットワーク通信

外はすっかり冬景色で寒い日が続いますが、来シーズン植える花選び、クラフトなど、おうち時間楽しんでいらっしゃるでしょうか？今回は、主催事業のご報告、さっぽろタウンガーデナーや登録団体のみなさんの昨年一年の活動の様子などをご紹介します。

Report

さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム 2020を開催しました

11月29日、札幌の花と緑のまちづくりについて、ゲストと市民のみなさんが一緒に考えるイベント「さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム 2020」を開催しました。当初は、ホテルの会場とオンラインで行う予定でしたが、新型コロナウイルスの影響で、初めてオンライン配信のみの開催となりました。



第1部の講演は、2019年の「Cherish Flaw Show」「space to grow」部門で初出場・金賞を受賞された、十勝在住のガーデンデザイナーの柏倉一統さん、佐藤未季さんのお二人を講師に招き、「Cherish Flaw Show」と「space to grow」から学んだ北国の花と緑のまちづくり」と題して、Flaw Showでのエピソードや、ショーやで出会ったフィンランドのガーデンデザイナーの取組を紹介しました。講師お二人のショーガーデン「漢方の庭」は「health&happiness(健康と幸せ)」がテーマで、北国の植物が使われたユーラルな雰囲気でとても素敵でした。また、世界的なガーデナーが集まり、観光客も世界中から訪れる花のお祭りということで、メインストリートのお店が積極的に緑化を行い、勝手にコンテストが始まることで、チケット収益は、植物学や環境学などの研究費に還元され、ショーやで使われた植物や資材は、小学校、道路、公園などに再利用されるなど、まちの緑化に

還元される話が印象的でした。フィンランドの屋上緑化の権威であるタイナ・スオニオさんの取組にも触れ、フィンランドの屋上緑化、河川法面などのグリーンインフラや、そこで生まれるコミュニティなどを紹介。タイナさんの「未来の子どもたちのために頑張るのよ」という言葉も印象的でした。

第2部のパネルディスカッションでは、パネリストにハーブ研究家の狩野亜砂乃さん、東京農業大学助教の御手洗洋蔵さん、札幌市建設局みどりの管理担当部長の中西亮さん、コーディネーターに北海道大学農学研究院准教授の愛甲哲也さんを招き、札幌の花と緑のまちづくりの現状や課題などについて、講演講師のお二人も交えて意見交換が行われました。



視聴者から、「ボランティアのゆるい参加方法を模索することに共感」、「行政、大学、企業、個人と幅広いコミュニケーションと参加が必要になることを改めて実感」、「行政や関係機関が一体となって景観の向上を果たすことが望まれる」、「楽しんで参加してもらえるよう要所要所にプロを使うことが大事」などの意見が寄せられました。視聴してくださった皆様、本当にありがとうございました！

フォーラムの動画、関連資料はこちらから

- ▶ さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム 2020 YouTube 配信
<https://www.youtube.com/watch?v=XzCbWcZbrqM&feature=youtu.be>
- ▶ 柏倉さん・佐藤さんの YouTube チャンネル「おはなうえるくまちゃんねる」
<https://www.youtube.com/channel/UCL5lOPmqFjkEgh9wg-Cqraw/videos>
- フィンランドのガーデンデザイナー タイナ・スオニオさんの作例 <https://oppla.eu/casestudy/18875>

さっぽろ花と緑のネットワークイベント予告

- コミュニケーションスキル講習会
～つながる・ひろがる地域活動
仲間同士のコミュニケーションを見直そう～
2月4日（木）（無料・要申込）
場所：札幌エルプラザ、オンライン（ZOOM）
- 種まき・育苗を教える人になろう（全3回）
2月10日（水）、3月10日（水）他
場所：豊平公園、チカラホ（無料・要申込）

さっぽろ花と緑のネットワークフェア 3月19日（金）、3月20日（土）

チカラホ北3条広場で、花と緑のネットワークのPRイベントを行います。

- 花と緑のボランティア団体ポスター展示 ● 活動写真スライドショー
- フォーラム動画上映
- 花の種まきワークショップなど（入場無料・一部有料）



花と緑のネットワーク
活動ひろば



ツツジ、イベリス、チューリップが一齊に咲きそろう春。雪融けが待ち遠しいですね。 厚別区 Mさん



種まき講習会に参加して以来、毎年色々な植物の種まきをして、たくさんの苗を作り、寄植えなどを楽しんでいます。ペチュニアバカラ MIX は丈夫で色が豊富です。

厚別区 Kさん



ガーデナーさん
年間活動報告書ヒー
写真をご紹介



施設での活動ができず、自宅のベランダでハンギングを作つて飾りました。 中央区 Oさん



3年前のタネ苗交換会でいただいたセントポーリアが毎年咲き、今年も満開になりました。 厚別区 Sさん



写真の投稿をしてくださったみなさん、あ

※残念ながらコロナの影響で茶話会は中止になりました



11月に予定していた茶話会から――

タウンガーデナー永田さんのアイディア紹介

アイディアあふれる永田さんに道具の使い方を教わりました。永田さんは、プラグトレイに専用の土を入れて挿し芽をしています。トレイの下の穴から根が出たら、ポット上げ。使用したのはティクアウト用カップの底に穴を開け、テープで装飾した手作りのポット。花苗をプレゼントする時に使って喜ばれているそうです。



農試公園カポックの活動紹介

一年中緑が豊富な農試公園のサンルームの冬の彩りとして活躍するのは、シクラメンとゼラニウム。9月に植え替えを行ったシクラメンは4月までずっと咲き続けるのだそう。毎年挿し芽で更新しているゼラニウムは窓際が定位置です。観葉植物「エクメア・ファシアータ」が咲いて、メンバーさんも喜んでいました。



平成5年から毎年
玄関周りをプラン
ターやハンギング
で花を飾っています。
豊平区Sさん

の投稿写真
緒に送られた
します

背伸びをしても届かない！
2.5mほどの高さに育った
ヒマワリにびっくり!!
南区Hさんよりこのヒマワ
リの種をお預かりしました。
ほしい方は事務局へ1/29
までにご連絡ください。



十五島公園前のグリーンベルトに、十五島
町内会と1200株の花植えをしました。
花愛好会藤野の花を愛する会

稻積連合町内会が行った下手稻通り沿いの植え
ますの花植えに参加しました。水やりが大変で
重要なことがわかりました。手稻区Nさん



6月15日、通常通りの授業が再開した篠路
小学校3年生に例年通りの花植え指導を行う
ことができて、本当にうれしかったです!!
秋桜「地域を花でかざろう会」



押し花を並べてラミネートしたものを切
り分けて枠を作り、マンションの花壇づ
くりを手伝ってくださる方に配りました。
西区Kさん



ありがとうございました。みなさんからの投稿をいつでも募集しています。事務局まで画像とコメントをお送りください。



新しく会員になった豊平区のHさんが、
お仕事で約30年前にオーストリアに旅行
した時の写真を見せてくれました。
ブルクガルテン（王宮庭園）内モーツアル
ト像の前、音符型の植栽は、現在も変
わっていません。カーペットのような鮮
やかな色彩も素敵ですね。



おうち時間を利用して資格の取得にチャレンジしてみませんか？

- * **グリーンマスター**（一般社団法人日本インドア・グリーン協会）<https://greenmaster.jp/>
取得した点数により1級～5級が認定されます。1級認定の希望者には「花育推進アドバイザー」に推薦。
- * **土壤医検定**（一般社団法人日本土壤協会）<http://www.doiken.or.jp/>
1級～3級。3級取得で、土づくりに関する基礎的な知識・技術を有する「土づくりアドバイザー」に認定。
- * **植物雑貨クリエイター養成講座**（日本園芸協会）<https://ssl.gardening.or.jp/>
さまざまな植物雑貨づくりが学べます。通信講座の修了時に「植物雑貨クリエイター」に認定。

※受験を希望される方は各ホームページで情報をご確認ください。



冬でも花を楽しめる市内施設や 植物展をご紹介します

地下鉄からすぐ 冬もアクセスしやすい 豊平公園

地下鉄東豊線豊平公園駅を降りてすぐの豊平公園緑のセンターは、採光が良く、明るい日光が差し込むため、一年中生き生きした観葉植物を楽しむことができます。

カラーリーフ展 2月2日(火)～14日(日)
カラテアやクロトン、斑入りのモンステラやパキラなど約90鉢を展示予定です。
カラフルな自然の色と模様の美しさ、面白さをぜひお楽しみください。



アザレア展 2月16日(火)～28日(日)
八重咲きのアザレアは、花色の鮮やかさを楽しんでください。
2階の温室では珍しいウツボカズラや、ランなど熱帯性植物の開花が見られることも。

Information

登録更新の手続きはお済みですか？

さっぽろタウンガーデナー、花と緑のボランティア団体の登録期間は1年間(1月～12月)です。タウンガーデナーは「年間活動報告書」、団体は「登録更新申請書」の提出をもって登録継続となります。継続希望の方で未提出の方は、更新書類を提出くださいますようお願いいたします。

さっぽろ花と緑のネットワーク登録状況 2020年12月31日現在

さっぽろタウンガーデナー (360名)					
中央区	56名	北 区	47名	東 区	48名
厚別区	24名	豊平区	41名	清田区	18名
西 区	31名	手稲区	28名	その他	12名

花と緑のボランティア団体 (全35団体)

大温室のシンボル ミモザ 百合が原公園

大温室に地植えされているミモザ(ギンヨウアカシア)は早い年は2月下旬から咲きはじめ、3月中旬まで咲き続けます。6mもあるこの木が満開になると広い温室が明るくなり、圧巻です。イタリアでは3月8日を「ミモザの日」として、男性が日頃の感謝を込めて奥さんや恋人など女性にミモザの花を送る習慣があり、日本でも生花店で見かけるようになりましたが、丸い花ひとつひとつがふわふわ、たくさん集まって咲いている様子をぜひ見に来てくださいね。



アザレア展 2月9日(火)～2月28日(日)
ツバキ展 2月23日(火祝)～3月21日(日)
開催中の展示とのマッチングも楽しんでみてはいかがでしょうか。写真は数年前のアザレア展中のミモザの様子です。ミモザの開花状況は、百合が原公園にお問い合わせください。(TEL: 011-772-3511)

WEB回答フォーム▶



タウンガーデナーの Wihtコロナのアンケートに回答されていない方へ

ウェブで回答できるようになりました。ご希望の方にはURLをお送りしますので、事務局あてにメールでご連絡ください。(回答は任意です。)

SNSも見てね！

facebookページ 「さっぽろ花と緑のネットワーク」

instagram @sapporo_hanamido

twitter @sapporohanamido

発行・編集

さっぽろ花と緑のネットワーク事務局

札幌市中央区北1条東1丁目ニューワンビル4階

(公財)札幌市公園緑化協会内

WEB: <https://www.sapporo-park.or.jp/flowers/>

TEL: 011-251-3309 FAX: 011-211-2577

E-mail: flowers@sapporo-park.or.jp

主催 札幌市建設局みどりの推進部

